



Ein Rückblick auf  
20 Jahre Volleyball-Förderverein  
des TV Bliesen

# Über 25 Jahre Engagement für Volleyball!

Viele Höhen und Tiefen, hunderte von Spielern, kuriose Geschichten und unerwartete Erfolge: Nicht erst seit der Gründung des Fördervereins im Jahr 2003 hinterlassen die Volleyballer des TV Bliessen ihre Spuren. Wir blicken zurück auf ein paar ausgewählte Highlights.



# Zahlreiche Titel im Nachwuchsbereich

Seit vielen Jahren sind die Nachwuchsteams aus Bliesen gut im Volleyball-Geschäft vertreten. Viele Titel wurden in den über 20 Jahren erspielt. Im Jahr 2004 wurde die A-Jugend Saarlandmeister und qualifizierte sich als Südwestdeutscher Meister für die Deutschen Meisterschaften in Ibbenbüren.



## Aufbau mehrerer Herrenteams

Was mal mit einer einzigen Mannschaft begann, entwickelte sich zu einer gesamten Abteilung an Volleyball-Teams, Jugendspieler wurden dabei frühzeitig in Herrenteams integriert und dort an ein höheres Spielniveau herangeführt - wie damals in der Verbandsliga vor knapp 20 Jahren..

TV Bliesen 2 (Verbandsliga)

Dimitri Friedrich, Raphael Kebs, Lars Clüsserath, Adrian Bock, Philipp Sahn, Fabian Bock, Gerd Rauch, Tom Weber, Christian Dhum, Andreas Karrenbauer, Julian Bock, Markus Hauptenthal (fehlt)

# Herrenteams im Jahr 2009



Keine isolierten Teams, sondern der Austausch untereinander stand im Vordergrund. Jüngere Spieler trainierten bei älteren mit und klopften "oben" an. Auch bei Turnieren wie dem Hochwaldpokal im Jahr 2009 trat man gemeinsam mit mehreren Teams an.



## Erfolgreiche Teilnahmen am Euro-Jugend-Turnier

Leider gibt es dieses Event nicht mehr, jedoch bleiben die Erfolge beim größten saarländischen Jugendturnier in schöner Erinnerung. Spiele gegen internationale Teams sorgten für ein besonderes Flair - vor allem bei den Finalspielen in Schwalbach, das unter anderem 2009 gewonnen werden konnte.

# Tom Weber aus Bliesen in der Bundesliga



Direkt aus Bliesen in die Bundesliga: Mit Tom Weber gelang einem ehemaligen Jugendspieler des TV Bliesen über das Volleyball-Internat in Frankfurt der Sprung in die 1. Bundesliga. Der 1989 geborene Allrounder spielte im deutschen Oberhaus unter anderem für Coburg und Moers.



# Deutsche Beach-Volleyball Meisterschaften im Strandbad am Bostalsee

Gemeinsam mit dem SSC Freisen war der TV Bliesen Ausrichter zahlreicher nationaler Jugendmeisterschaften im Beach-Volleyball. Austragungsort war das Strandbad am Bostalsee mit acht Spielfeldern. Die besten Teams aus Deutschland waren jährlich zu Gast - und auch saarländische Erfolge wurden gefeiert.



## U16 Südwestmeister 2009

Zahlreiche Teilnahmen an Südwestdeutschen Meisterschaften wurden erspielt. Aber nicht so oft gelang dort bei starker Konkurrenz eine Finalteilnahme. Im Jahr 2009 wurde der TV Bliesen allerdings Südwestmeister in der U16 und qualifizierte sich für die Deutschen Meisterschaften in Westercelle. Vor Ort wurden vom Fanclub spontan Regenfässer aus dem Baumarkt besorgt - um gegen die dicken Trommeln der Konkurrenz anzukommen.



## Verbandsliga-Vizemeister und Oberliga-Aufstieg 2010/2011

Während die erste Herrenmannschaft in die Regionalliga aufsteigen konnte, erzielte die zweite Mannschaft im Jahr 2011 die Vizemeisterschaft in der Verbandsliga und stieg etwas überraschend in die Oberliga auf.

# Legendäre Fahrten nach Montpellier

Mit dem Bus nach Südfrankreich und Übernachtung in Mobilhomes an der Mittelmeerküste: Außersportliche Aktivitäten wie die jährliche Fahrt nach Palavas-les-Flots/Montpellier zählen zu den Highlights außerhalb der Sporthalle. Entspanntes Frühstück, Grillabend, ein bisschen Beach-Volleyball und Baden im Meer - und das Volleyballer-Leben ist perfekt.



# Saarlandpokalsieger 2013

Auch im Saarlandpokal konnte man mit den Herren einige Titel gewinnen - wie beispielsweise im Jahr 2013. Auf Südwestebene blieb ein Titel allerdings immer verwehrt und man scheiterte an den etablierten Zweitligisten. Im Jahr 2020 hatte man zwar ein enorm starkes Team - doch aufgrund der Pandemie keinen Pokalwettbewerb.



## GOLD bei der U19 Beach-WM 2013

Gemeinsam mit seinem Partner Clemens Wickler gelang dem Bliesener Jugendspieler Moritz Reichert der Gold-Coup bei den U19-Weltmeisterschaften in Porto im Jahr 2013. Eine Bliesener Delegation reiste nach Portugal und fieberte vor Ort mit. Das Finale gewannen die beiden Deutschen mit 2:0 gegen Norwegen.



# Meisterschaft Regionalliga 2013/2014



Angeführt von Spielern wie z.B. Markus Jungmann, Tobias Merkel, Lukas Kaiser und Sandy Schuhmacher gelang dem TV Bliesen als einziger saarländischer Verein der Aufstieg in die 3. Liga Süd und sorgte als Dorfclub gegen etablierte Teams wie Stuttgart, Mainz oder Friedrichshafen jahrelang vor Rekordkulisse für Furore.

# Bronze bei der U20 DM 2014 in Saarbrücken



Historisches Event in Saarbrücken: Der TV Bliessen war Ausrichter einer Deutschen Jugendmeisterschaft in der Altersklasse U20. Der TVB erreichte sensationell das Halbfinale - und verpasste nicht nur wegen einer Schiedsrichterentscheidung das Endspiel gegen den VfB Friedrichshafen. Am Ende wurde es Bronze!



Ein Ausnahmetalent wird nach seiner Zeit beim TV Bliessen zum Volleyball-Profi. Der heute 28-jährige spielte bereits in den europäischen Top-Ligen in Deutschland, Polen, Frankreich. Der Außenangreifer war Kapitän bei den Berlin Recycling Volleys und ist aktueller deutsche Nationalspieler.

**Nationalspieler Moritz Reichert**



## Saison 2018/19 mit Spielern aus 7 Nationen

In der ersten Herrenmannschaft waren über die Jahre Spieler aus vielen Nationen aktiv. In der Saison 2018/19 waren es ganze sieben verschiedene Länder. Der damalige Trainer Michael Hefter coachte das Team mit Jungs aus Kanada, Syrien, USA, Polen, England, Luxemburg und natürlich Deutschland.



# Deutsche Meisterschaften U18 in Mühldorf 2019

Mit konsequenter und intensiver Nachwuchsarbeit konnten immer wieder tolle Erfolge im Jugendbereich gefeiert werden. So zum Beispiel die Qualifikation zu den Deutschen Meisterschaften im Jahr 2019. Die U18 erreichte diesen Erfolg mit starken Leistungen bei den Südwestmeisterschaften und belohnte sich mit einem Auftritt bei der DM in Mühldorf - ein unvergessliches Erlebnis!



## Meisterschaft 3. Liga 2019/2020



Mit einem echten "Dream-Team" holte Bliesen 2020 die Meisterschaft in der 3. Liga Süd. Vor allem gegen den US-Amerikaner David Hancock im Mittelblock war kein Kraut gewachsen. Mit Hancock, dem Luxemburger Steve Weber und Markus Jungmann hatte Bliesen die stärksten Angreifer der Liga in seinen Reihen.

## 2. Bundesliga während der Corona-Pandemie

Ein Traum wurde zum Albtraum: Nach einem Sommer voller Hoffnungen wurde die Saison 2020/21 in der 2. Bundesliga zur sorgenvollen Belastung. Keine Zuschauer, zahlreiche Hygienemaßnahmen und viele Erlebnisse zum Vergessen.

# Rekordjahr 2023: Sechsfacher Saarlandmeister!



Mit einer Rekordzahl an Jugendlichen gelang es uns im Jahr 2023 ganze sechs (!) Saarlandmeistertitel zu gewinnen! In den Altersklassen U20, U18, U16, U15, U14 und U13 gewann jeweils der TV Bliessen vor der saarländischen Konkurrenz. Eine historische Erfolgsserie!

# Wie die Geschichte weitergeht...



Das wissen wir nicht. Aber eins wissen wir: Du kannst gerne mit dabei sein!